

ABSTRAK

Fajar Sarli. 2019 : Ketersediaan dan Penggunaan MCK Komunal bagi Masyarakat di Nagari Limau Lunggo, Kecamatan Lembang Jaya, Kabupaten Solok.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui (1) perilaku masyarakat dalam menggunakan MCK Komunal di Nagari Limau Lunggo, (2) ketersediaan MCK Komunal di sekitar rumah penduduk, (3) jumlah KK yang memiliki MCK pribadi.

Penelitian ini tergolong deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Data yang digunakan untuk melengkapi penelitian ini adalah data primer dan sekunder. Data primer diperoleh dari hasil wawancara mendalam masyarakat yang menggunakan MCK komunal dan MCK pribadi sedangkan data sekunder berupa data arsip di kantor Nagari Limau Lunggo. Teknik menentukan subyek penelitian secara *purposive sampling*. Teknik pengumpulan data menggunakan wawancara dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan yaitu reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian menemukan bahwa: MCK komunal merupakan sarana wajib bagi masyarakat untuk memenuhi kebutuhan mandi, cuci dan kakus. MCK komunal kebanyakan berada di daerah dengan penduduk berpenghasilan rendah dan di lahan yang sempit. Alasan ekonomi dan lahan yang terbatas, sehingga membuat penduduk tidak mendirikan MCK pribadi di dalam rumah. (1) Masyarakat memiliki pengetahuan yang sedikit mengenai pentingnya menjaga kebersihan MCK yang mereka miliki. Hal ini terlihat pada tanggapan masyarakat yang mengatakan membersihkan MCK yang mereka miliki satu kali sebulan. (2) Di Nagari Limau Lunggo, Jorong Banda Balai, Banda Panai, Banto, dan Kratau memiliki MCK komunal yang tersebar di seluruh Korong dengan jumlah 16 unit MCK Komunal. (3) Di Jorong Banda Balai dan Banda Panai terdapat 116 buah yang memilikinya MCK Pribadi. Di Jorong Banto, sebanyak 69 pribadi memiliki MCK pribadi, dan di Jorong Karatau sebanyak 33 rumah memiliki MCK pribadi. Selebihnya banyak masyarakat menggunakan MCK komunal yang ada di sekitar tempat tinggal mereka dengan jarak rata - rata 50m dari rumah penduduk.

Kata Kunci : Ketersediaan, Penggunaan, MCK komunal